

Los promotores animaron a los asistentes a oponerse al nuevo Estatut

## 'Ciutadans de Catalunya' se presenta en Granollers

JORDI ABAYÀ

En Granollers también existen Ciutadans de Catalunya. El pasado miércoles, se presentó en la capital del Vallès Oriental el partido que con este nombre aspira a servir de contrapunto al discurso dominante del nacionalismo en Catalunya. Alrededor de ochenta personas acudieron al acto celebrado en el Museo que contaba, como atractivo, con la presencia de dos de los intelectuales promotores, el periodista **Arcadi Espada** y el catedrático de derecho constitucional, **Francesc de Carreras**. Entre los que no quisieron perderse el acto, cabe destacar al expresidente del Tribunal Constitucional, **Manuel Jiménez de Parga**, que desde hace muchos años tiene casa en l'Ametlla. Los organizadores no dejaron escapar la ocasión de saludar su presencia que, además, mereció la primera ovación por parte de los asistentes. Posiblemente se trata del primer aplauso público recibido en el Vallès Oriental por el jurista después de que hace tres años algunos ayuntamientos de la comarca decidieran declararlo "non grato".

### CONTRA EL ESTATUT

El acto fue abierto por el abogado **Albert Rivera**, coordinador del grupo de Ciutadans de Catalunya en Granollers quien explicó que la nueva formación ya contaba con alrededor de medio centenar de adheridos en la ciudad.

**José Domingo**, de la Asociación por la Tolerancia, abrió el fuego contra el nuevo Estatut de Catalunya al que calificó, sucesivamente, de "mamotreto", "Intervencionista", "absurdo" y "ridículo". Lo hizo leyendo fragmentos del articulado y cotejándolos con otros fragmentos. "Es absurdo que un punto se diga que hay que defender los derechos de



De izquierda a derecha: José Domingo, Albert Rivera, Arcadi Espada y Francesc de Carreras.

las personas - y una larga lista de derechos-, que más adelante se diga que hay que defender los derechos de las mujeres - y la misma larga lista de derechos- ¿Es que las mujeres no son personas?". Domingo se mostró convencido de que con el Estatut se iba a crear una barrera de separación con España y contó una anécdota para dejar claro cual era el objetivo político del parti-

do. Relató que en una ocasión **Jordi Pujol** quedó admirado ante el presidente de la Comunidad de Madrid, **Alberto Ruíz Gallardón** por las enormes obras del metro. "Se nota que lo paga el Estado", le dijo Pujol a Gallardón. "No, le contesto el hoy alcalde de Madrid, lo pagamos todo nosotros". "Y ¿cómo lo hacen? ¿De dónde sacan el dinero?", le preguntó Pu-

## ¿Derecha? ¿Izquierda?

Ciutadans de Catalunya son de derechas o de izquierdas? Si son de derechas, se preguntaba uno de los asistentes, para qué votarlos...ya existe el PP con el mismo mensaje... Antes el catedrático de derecho Constitucional, Francesc de Carreras, no había dudado en colocar el futuro partido en el ámbito del centroizquierda, en un espacio entre el Partido Popular y los partidos nacionalistas (PSC, CiU, ERC y ICV), dentro de la nebulosa de los abtencionistas en las autonómicas. El esfuerzo había sido en balde. Por ello el periodista Arcadi Espada quiso explicar la posición en el espectro político de Ciutadans de Catalunya, recordando un debate al respecto en el seno del grupo de intelectuales promotores. "¿Estamos a favor del matrimonio entre homosexuales?. La mayoría dijimos que sí, entonces somos de izquierda. ¿Estamos a favor de los experimentos con células madre?. La mayoría dijimos sí, entonces somos de izquierdas. ¿Estamos a favor de la Escuela Pública de calidad?. La mayoría dijimos que sí, entonces somos de izquierdas...pero también estamos a favor que el mérito vuelva al sistema educativo, que se prime el esfuerzo y el trabajo...Ah, nos dijimos, pero eso es de derechas...". También hubo una pregunta capciosa para el público. "¿El PSC, que dice que es de izquierdas, hace realmente una política de izquierdas?". El aplauso con que se contestó la pregunta, dejaba claro qué pensaba la mayoría.

### ASISTENCIA

El acto contó con la presencia entre el público del expresidente del Tribunal Constitucional, Manuel Jiménez de Parga

jol. "Es que nosotros no tenemos una nación que construir y por lo tanto hacemos obras de metro", dicen que le respondió Gallardón. Conclusión de Domingo: "Nosotros no queremos contribuir ni un ápice a construir una nación, sino sólo aspiramos a poner en marcha servicios públicos de calidad para los ciudadanos".

El periodista Arcadi Espada, que se presentó a el mismo como "un disidente" también centró su discurso en contra del Estatuto y animó a los presentes "a rechazarlo" en el próximo referéndum. Justificó su rechazo porque "ha provocado una ruptura memorable, entre los propios catalanes y los catalanes y los españoles" y como forma "de frenar la peligrosa deriva nacionalista a la que nos lleva". Señaló Espada que nadie "ni siquiera el PSC" había dicho que este texto cierra el proceso autonómico y que, por contra, tanto desde ERC como de CiU se ha calificado de provisional. "Es un problema de higiene democrática decirle a los poderes públicos que se han equivocado con este camino...". Pero además señaló que el Estatut nos depararía una mayor presión nacionalista. Puso como ejemplo los principios rectores que ha aprobado la Corporació Catalana de Ràdio i Televisió para sus televisiones y emisoras de radio y donde se señala algunas pautas que deben seguir sus periodistas. "Las palabras llengua, nacional, nació, Govern, sólo se podrán utilizar referidos a Catalunya", dijo leyendo un fragmento de estos principios. Otro más referido a la recogida de testimonios de sucesos: "En igualdad de condiciones se escogerá al vecino que habla catalana...", se dice. "Es delirante, dijo Espada, por eso he decidido no volver a hablar en catalán ni en Catalunya Ràdio ni en TV3", enfatizó ganándose un fuerte aplauso. "Este es un acto de desobediencia privado- siguió Espada- pero el 18 de junio hay que hacer un acto de desobediencia ciudadana y rechazar el Estatut".